
Anfrage an den Bürgermeister (Fraktion DIE LINKE) 
gemäß § 29 Abs. 1 BbgKVerf sowie § 12 Abs. 1 GeschO 

 

 

Sehr geehrter Herr Steinbrück, 

 

am 23.11.2016 beschloss die Gemeindevertretung die „Leitlinien zum Klimaschutz 2030 in 

der Waldgartenkulturgemeinde Schöneiche bei Berlin“ (Beschluss Nr. 6./2016/303). Zuvor 

war erstmals eine lokale Klimabilanz erstellt worden. Im Zusammenhang mit der Teilnahme 

am „European Energy Award“ folgte 2018 ein erster Sachstandsbericht sowie ein Energie-

politisches Arbeitsprogramm (EPAP). Über dessen Umsetzung sollte fortan jährlich berich-

tet werden. Im Jahr 2019 wurde ein solcher Jahresbericht inklusive Fortschreibung des EPAP 

vorgelegt und von der Gemeindevertretung am 21.03.2019 zustimmend zur Kenntnis ge-

nommen (Beschluss Nr. 6./2019/564). Seitdem wurde der Gemeindevertretung jedoch kein 

weiterer Bericht zur Umsetzung der kommunalen Klimaziele vorgelegt. 

 

Vor diesem Hintergrund frage ich Sie im Namen meiner Fraktion: 

 

1) Warum haben Sie der Gemeindevertretung im Jahr 2020 keinen Bericht zur Umsetzung 

der Klimaziele der Gemeinde und zur Fortschreibung der Klimaschutzmaßnahmen vor-

gelegt? 

2) Wann wird die Gemeindevertretung über den nächsten Bericht nebst Maßnahmenfort-

schreibung beraten und entscheiden können? 

3) Um welchen Betrag konnte der CO₂-Ausstoß der Gemeinde von rund 72.000 Tonnen 

pro Jahr (5,88 Tonnen pro Einwohner*in und Jahr) seit 2016 gesenkt werden? 

4) Wurde das Ziel der Leitlinien zum Klimaschutz, den spezifischen Energieverbrauch 

(Strom und fossile Brennstoffe) pro Einwohner*in um jährlich 1 Prozent zu reduzieren, 

in den Jahren 2017 bis 2020 erreicht? 

5) Wurde das Klimaziel der Gemeinde, den spezifischen Strom- und Heizenergieverbrauch 

(kWh/m²) in den kommunalen Gebäuden um jährlich 2 Prozent zu reduzieren, in den 

Jahren seit 2017 erreicht? 

6) Wurde das kommunale Klimaschutzziel, die Pkw-Dichte von 0,524 Fahrzeugen pro Ein-

wohner*in (im Jahr 2016) auf diesem Niveau zu halten bzw. zu senken, seither erreicht? 

 

Ich bitte Sie um die Beantwortung dieser Anfrage in der Sitzung der Gemeindevertretung 

am 09.12.2020 sowie schriftlich. Vielen Dank! 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Fritz R. Viertel 

Fraktionsvorsitzender DIE LINKE 

 

Schöneiche bei Berlin, 26.11.2020 


